

## LAS ELECCIONES DE HOY

Cuando escribimos estas líneas se desconoce el resultado de las elecciones.

El cuerpo electoral madrileño no se ha movido lo que se esperaba, y la animación, la actividad y el entusiasmo han estado más en los patrocinadores y propagandistas de las candidaturas que en los electores.

La misma confusión que se veía los días anteriores ha realizado hoy durante la elección; han menudeado las candidaturas con variedad de combinaciones: unas estaban compuestas de ministeriales y mauristas; otras de ministeriales y republicanos; muchas de republicanos y mauristas; muchas también de mauristas y prietistas y algunas de prietistas y republicanos. La homogeneidad de las candidaturas ha desaparecido en el secreto de la urna por los trabajos de los candidatos para procurarse votos personales.

El elemento oficial ha hecho extraordinarios esfuerzos para el triunfo de la candidatura ministerial, invitando a votarla a los funcionarios públicos de todas clases, incluso los militares, cosa desusada, y a industriales, comerciantes, centros y entidades que tienen alguna relación con las dependencias administrativas, no sólo del Estado, sino provinciales y municipales. No les han ido a la zaga los elementos republicanos y socialistas de la Conjuración, ni los mauristas, los cuales han continuado durante todo el día la propaganda entusiasta y apasionada que tenían iniciada. Prietistas y radicales, aunque han puesto menos calor en la propaganda, también se han movido bastante.

De las elecciones de provincias se tienen todavía muy pocas noticias para poder formar juicio del aspecto de la lucha.

En Madrid han menudeado los incidentes de costumbre, sin que ninguno de ellos haya alcanzado relieve, según puede verse en el relato que a continuación publicamos.

### La elección en Madrid

#### CENTRO

La animación en los colegios ha sido grande, constituyéndose las Mesas sin ningún incidente de importancia.

En la sección de la calle de Trujillo, los interventores republicanos pidieron que se retirara del centro de la mesa el anuncio de la candidatura de coalición monárquica, a lo que se opuso el presidente, prevaleciendo al fin su criterio.

En las puertas de las secciones, entre los que ofrecen las candidaturas para emitir el voto, se distinguen los mauristas, que, en general, no son gente asalariada sino muchachos correctos y bien vestidos.

Entre los personajes votantes en este distrito figura el ministro de Fomento, Sr. Ugarte, que votó en la travesía de Trujillo.

Los candidatos, en coches y automóviles, recorrieron los colegios vigilando la elección.

El ministro de la Gobernación, acompañado del director de Seguridad, recorrió esta mañana algunos colegios del distrito.

La impresión que los agentes electorales tenían era favorable a los ministeriales.

#### LATINA

Los vecinos de este distrito, aunque muy madrugadores, no son de los que más temprano concurren a los comicios, por dedicar las primeras horas de la mañana al ejercicio de su comercio, pues muchos de ellos tienen puestos en la plaza de la Cebada y calles inmediatas.

Hasta después de las once no empezó el verdadero movimiento de votantes, emitiéndose el sufragio con tranquilidad.

En el colegio de la calle de Alfonso VI se presentó un elector que como no supiera decir su segundo apellido, fué reputado «ful», expulsándosele del local. Parece que formaba parte de una ronda volante de 15 individuos ministeriales, que quedó disuelta. Como compensación, sin duda, se supo también de otra ronda volante, esta republicana, que igualmente fué disuelta.

El alcalde de Madrid, señor vizconde de Eza, a quien encontramos en Puerta de Moros, nos manifestó que en todo Madrid se habían constituido las Mesas sin incidentes, algunas sólo con pequeño retraso, y que no tenía noticia de ningún desorden.

En este distrito los conocedores de la distribución de fuerzas adjudicaban la mayoría a la Conjuración republicano-socialista.

#### BUENAVISTA

A las siete de la mañana se constituyeron las Mesas, sin que ocurriera ningún incidente.

En las primeras horas de la mañana era escasa la animación.

En la sección octava, a las once menos

cinco, votó el presidente del Consejo, señor Dato. Poco después votaron los señores Besada y Santos Guzmán.

El conde de Romanones y el general Luque votaron en la sección quinta.

En la sección 13 votó el director general de Seguridad, Sr. Mendez Alanís. El vizconde de Eza votó en la sección tercera. En la novena emitieron su voto los señores Cobián y Burrell.

Poco a poco fué aumentando el número de electores.

Hemos visto algunos mayordomos de casas aristocráticas que, al frente de varios criados, repartían una candidatura maurista con los nombres del conde de la Cibera y Alcalá Galiano.

En la sección quinta llega un señor en un carruaje, y pide una candidatura maurista. Varios repartidores se apresuraron a entregársela. El señor las examina, y duda de su autenticidad.

Entonces un joven maurista, pasando por delante de todos, le da una. Y un repartidor, al que le ha metido la candidatura por los ojos, exclama: «Pa mí que no hay derecho a meternos a Maura por los ojos». Risas de los que lo presenciaron, y no pasó más.

Aunque es aventurado predecir el resultado en este distrito, parece ser que los mauristas tienen mucha fe y trabajan con verdadero entusiasmo.

El ministro de la Gobernación, Sr. Sánchez Guerra, acompañado del Sr. Méndez Alanís, recorre el distrito.

#### CONGRESO

La elección en este distrito se desliza con gran tranquilidad, a pesar del entusiasmo con que el cuerpo electoral acudió a los colegios desde primera hora de la mañana.

Las Mesas se constituyeron sin incidentes.

En la sección cuarta se constituyó la Mesa actuando de adjuntos dos sacerdotes.

También en las secciones novena y 11 los adjuntos eran sacerdotes.

En la sección sexta votó a primera hora de la mañana el ministro de la Gobernación.

En la 16 votó el ministro de Gracia y Justicia, y en la 21 el de Hacienda.

En la sección 18 votaron D. Antonio Maura y su hijo el conde de la Mortera. D. Antonio votó a las nueve de la mañana la candidatura maurista.

También votaron en esta sección los señores Ugarte y conde de San Luis.

En la sección séptima, instalada en la Academia de Jurisprudencia, votaron los Sres. Rodríguez, D. Amós Salvador y Allendesalazar.

El candidato Sr. Lázaro Galdiano, acompañado del concejal Sr. Mesonero Romanos, recorrió el distrito en las primeras horas de la mañana.

A medio día había votado un setenta por ciento del censo electoral.

#### CHAMBERÍ

Sin llegar a extraordinaria era mayor la animación electoral en este distrito, que en las anteriores contadas.

Los candidatos y sus apoderados, en automóviles y coches, recorrieron desde las primeras los colegios, y en muchos estuvieron presentes en la constitución de sus mesas, las que salvo la protesta que en la sección segunda formuló el republicano Sr. Barriobero, por considerarla legalmente presidida, en las demás no hubo incidentes.

Incidentes ha habido pocos, y los más por pedir los interventores republicanos a los electores, que ellos creían ful la cédula de vecindad, y hacerles una serie de preguntas relacionadas con su familia y hasta a uno le pidieron la fe de bautismo.

En la sección 12, situada en la calle de Sagunto, votó el ministro de Estado.

Los madrugadores ofrecían las candidaturas combinadas para todos los gustos, de republicanos de la coalición monárquica con republicanos, batiendo el record de las del Sr. Alesanea, que repartían sus candidaturas con su nombre solo, o bien con algunos de los de la coalición republicana y socialista.

El vino ha corrido en abundancia, quejándose algunos electores de que los cigarrillos escaseaban.

No han escaseado los madrugadores de suplantaciones de votos y de los «vivos» que han querido emitir su sufragio por otros para ahorrarles este trabajo.

En la Comisaría de Chamberí, como en las restantes hay orden terminante de no dar los nombres de los detenidos, ni aun si los hay. Pero sabemos que en la de este distrito había uno que, con una «curadía» remedia, quiso votar en varios colegios.

#### PALACIO

Las secciones se constituyeron sin incidente, y ninguno de importancia se registró durante el transcurso de la mañana.

La animación fué bastante grande, pues el promedio de votos a las once de la mañana era ya de 146 por colegio.

En la sección 21, ocurrió un ligero alboroto provocado por un elector ciego, al que molestó la insistencia con que uno de los interventores pretendió apurar su derecho al voto.

En todo el distrito ha reinado gran tranquilidad.

#### UNIVERSIDAD

Con algún retraso, pero sin incidente alguno de importancia, se constituyeron las Mesas en este distrito.

Los votantes se muestran algo retraídos.

A las diez de la mañana, el promedio de votantes no era mayor de 75 por colegio.

La candidatura republicana es la que, según todos los indicios, tiene más partidarios.

Sin embargo, no pocos electores del pueblo han solicitado a la entrada de los colegios la candidatura maurista.

Al medio día, la animación aumentó en las secciones.

En las situadas en los barrios extremos la vigilancia es muy grande, por temerse que pudiera ocurrir algún incidente.

Varias parejas de Guardia civil patrullan por las cercanías de los colegios.

#### INCLUSA

A las siete de la mañana, sin ningún incidente, se constituyeron las Mesas.

A las ocho, con gran animación, empezó la votación. Algunas rondas volantes fueron disueltas por la Policía.

Los republicanos se mostraban satisfechos del curso de la votación.

#### HOSPITAL

A las ocho en punto de la mañana se han constituido las Mesas de este distrito, sin haya habido más incidente que registrar que la falta, en la sección primera, de un interventor de la Defensa Social, que presentó baja por enfermo y que fué sustituido por el suplente.

En la sección séptima también hubo un pequeño incidente, producido al constituirse la Mesa, por figurar equivocado el nombre de un interventor en la matriz.

Al Centro republicano de este distrito fueron varios electores a protestar contra eliminaciones que de sus nombres se han hecho en la última rectificación del Censo, y los interventores republicanos de algunas secciones protestaron la transparencia del papel en que se han impreso las candidaturas ministeriales, que tanto se ha recomendado a los funcionarios públicos.

También en el Centro democrático se protestaba enérgicamente contra las eliminaciones que se han hecho en la última rectificación del Censo.

#### HOSPICIO

La elección en los colegios de este distrito se ha presentado desde primeras horas de la mañana con extraordinaria animación.

A la hora señalada se constituyeron las Mesas, sin que hubiera más que ligeras protestas por parte de los interventores de la coalición en las secciones séptima y novena.

El candidato Sr. Alcalá Galiano recorrió desde primera hora los colegios.

A mediada la mañana, en la mayoría de los colegios había votado próximamente la mitad del censo.

En uno de los colegios de la calle del Barco hubo un incidente, motivado por uno de los interventores de la candidatura prietista y el Sr. Retortillo.

Entre ambos se cruzaron vivas frases, sin que la cosa pasase a mayores.

A las doce ha habido colegios en los que habían votado 360 electores de los 500 que tiene el censo.

Electores falsos hubo los de siempre, aunque en la mayoría de los casos no consiguieron votar, por la estrecha vigilancia de los interventores, tanto mauristas como republicanos.

En la Comisaría había detenidos 12 electores.

#### INCIDENTES Y COLISIONES

Además de los incidentes de que antes damos cuenta, se tienen noticias de estos otros:

En el colegio del puente de Toledo, en el momento de ir a verificarse el escrutinio, como algunos que no tenían derecho intentaran permanecer en el local, se produjo un alboroto, y hasta parece ser que se repartieron algunos golpes; pero la intervención de varios candidatos y la autoridad restableció el orden.

—En la calle de la Luna, un grupo de republicanos se encontró con otro de mauristas a la puerta de una taberna, y ambos la emprendieron a estacazos.

Las consecuencias no fueron, por fortuna, graves.

Fueron detenidos varios contendientes.

—En el distrito de la Universidad, sección 14, hubo también un alboroto, que tuvo el siguiente origen:

Los candidatos republicanos Sres. Barriobero y Castells, acompañados por los Sres. Morayta y Moriones, entraron en dicho colegio a presenciar la votación, y como el presidente de la Mesa, D. Tomás Gómez, les invitara a que, de permanecer en local, se descubrieran y entregaran los bastones, el Sr. Moriones contestó en forma violenta al presidente, y aún intentó darle un bastonazo. Un interventor maurista tuvo la desgracia de recibir el porrazo en la cara.

Se promovió el tumulto consiguiente. Se avisó de lo ocurrido al Centro maurista, y un grupo de éstos acudió a la entrada del colegio en actitud amenazadora.

El Sr. Moriones fué detenido.

La policía intentó aplacar los ánimos, disolviendo los grupos.

—En la sección cuarta del distrito de Palacio, situada en el ministerio de Marina, el teniente alcalde Sr. Pérez Chozas, que presenciaba la votación, protestó contra el voto de un elector que reconoció como falso.

Los interventores republicanos protestaron a su vez contra la afirmación del Sr. Pérez Chozas, y la intervención del

agente de policía agravó el incidente, pues se negó a reconocer autoridad dentro del colegio al teniente alcalde, amenazándole con detenerle si no deponía el bastón de mando.

Por fortuna se logró cortar el incidente, aunque el Sr. Pérez Chozas se propone protestar oportunamente contra el desacato del agente.

—También en un colegio del puente de Valcasas ha habido una colisión entre electores.

Los contendientes fueron detenidos.

En el distrito de la Latina, un apoderado de un candidato denunció a la policía que en una taberna de la calle de Arganzuela se dedicaban algunos individuos a la compra de votos.

Los agentes no pudieron comprobar la denuncia.

—Dos toreros que, ocupando un automóvil, paseaban sus ocios digestivos por las calles céntricas, al pasar por la Puerta del Sol, hicieron detener el coche y prorrumpieron en estruendosas aclamaciones a Maura y al maurismo.

Como es natural, muchos desocupados rodearon al coche y «jalearon» a los dos expansivos «mauristas».

La policía tuvo que despejar aquel sitio y detuvo a los dos toreros, cuyo «estado de salud» permite sospechar que no obraban con completa conciencia de sus actos.

#### En el Círculo maurista

La animación y entusiasmo en el Centro maurista ha sido grande. Las noticias que se recibían durante la tarde eran incompletas, algo confusas, pero revelaban que habían obtenido una votación superior a la que ellos mismos habían calculado.

A eso de las cuatro se presentó en el Círculo D. Gabriel Maura, para felicitarles por sus trabajos y propaganda.

Durante el día de hoy han utilizado varios automóviles, conduciendo socios y llevando en los sitios más visibles del carruaje los carteles anunciadores de la candidatura maurista. El que conducía al Sr. Cernuda, presidente de la Juventud, ostentaba, desplegada, una gran bandera española.

De provincias se recibían telegramas de los distintos distritos en donde luchan candidatos mauristas.

Uno de los telegramas es de Cabra y está firmado por el candidato Sr. Cavanna y otros mauristas, y dice así:

«Cabra 8. Los estudiantes suspendidos por Sánchez hemos aprobado con brillantez notas curso completo lealtad ante Tribunal opinión pueblo Cabra, que con nosotros y España entera piensa suspenderle en breve de empleo y sueldo.»

Otro era de Vélez-Rubio, en el que se dice que la Audiencia de Almería ha negado autorización a los notarios requeridos en nombre del candidato Sr. Pignatelli y que la fuerza pública coacciona a los electores.

Del distrito de Caspe, por donde lucha el Sr. Ossorio y Gallardo, se han recibido también telegramas diciendo que lleva bien la elección y que se espera su triunfo por unos 500 votos de mayoría.

En cambio de Villalpaldo, donde también lucha el Sr. Ossorio, han telegrafiado al Círculo que será derrotado, porque el Sr. Cuesta (D. Benito) no le presta su apoyo y trabaja en favor del candidato oficial Sr. Zarándona.

Las impresiones que había en el Círculo ya avanzada la tarde, eran muy satisfactorias respecto de la candidatura maurista. Consideran que han tenido un éxito, porque dicen que ha votado a sus candidatos un número mucho mayor del que suponían, y que por inexperiencia en lides electorales habrán sufrido mermas de votos por no haber tenido intervención en algunas.

Estas impresiones las ratificaban los candidatos mauristas, que, terminada la elección, se dirigieron al Círculo para ir conociendo el resultado de los escrutinios.

El marqués de Fuensanta, uno de los candidatos mauristas, decía a sus amigos lo siguiente:

—He recorrido los distritos. Tengo el convencimiento de que el triunfo es nuestro y de tres o cuatro republicanos. La candidatura ministerial ha sido derrotada a íntegra. No sé lo que dirán después los datos de los escrutinios, pues como carecemos de interventores en muchos colegios hemos de estar a merced de cópura defendiendo nuestros derechos los interventores de las oposiciones.

Es un gran ejemplo el que han dado nuestros amigos, y digan lo que quieran los ministeriales, siempre será un hecho que hemos triunfado moralmente.

#### Impresión del escrutinio

En los centros oficiales no se han recibido a las ocho de la noche datos suficientes para poder formar un juicio exacto del resultado de la elección.

Refiriéndose a impresiones parciales se ha dicho lo siguiente:

En el distrito de la Universidad triunfan los republicanos socialistas por gran mayoría de votos.

En el distrito del Centro la candidatura ministerial lleva mayoría, siguiendo en número de votos los Sres. Castrovido e Iglesias.

En el distrito del Hospicio la votación arroja un 50 por 100 de mayoría en favor de los conjuncionistas, y un 25 por 100 en

favor de los mauristas, respecto a la candidatura ministerial.

En el de la Latina la votación parece equilibrada entre ministeriales y conjuncionistas.

En el distrito de Chamberí también llevan gran mayoría los republicanos.

En el distrito de Palacio han obtenido mayoría de votos los candidatos ministeriales y los Sres. Castrovido e Iglesias.

#### Propaganda y preparativos electorales

##### Un mitin reformista.—Silba y tumulto

Anoche, los reformistas de Oviedo celebraron en el teatro Campoamor mitin electoral.

El jefe del partido reformista, Sr. Alvarez, que hizo uso de la palabra después de otros oradores, pronunció un discurso de presentación de los candidatos.

Muchos conjuncionistas, que asistían al mitin, y desde el principio habían turbado el orden con sus protestas, apenas empezó a hablar el Sr. Alvarez prorrumpieron en una silba estruendosa.

Se originó un tremendo tumulto entre los asistentes; hubo algunas colisiones personales, de las que resultó gravemente herido en un ojo un individuo, que fué curado en la Casa de Socorro.

La policía efectuó varias detenciones. Desalojados los alborotadores continuó hablando el Sr. Alvarez.

Dijo el orador que la guerra de Marruecos obedece a pactos internacionales.

Llamó inocentes a los socialistas por defender la unión para derrotar a los conservadores, y terminó anunciando que está próximo a gobernar.

##### Precauciones en Bilbao

El gobernador de Vizcaya ha conferenciado con el jefe de la Benemérita, el de los miñones y el de Policía, a fin de que mañana quede asegurado el orden.

En Bilbao luchan republicanos y bizcaitaras; en Baracaldo, conservadores y socialistas, y en Durango, un jaimista y un independiente, apoyado éste por los bizcaitaras.

Todos los candidatos han pedido al gobernador envío de fuerzas.

##### Retirada de candidatos

Se ha retirado de la lucha el candidato liberal D. Daniel López, que aspiraba a representar el distrito de Betanzos. La determinación se debe a las coacciones que se ejercían contra su candidatura.

El candidato reformista por el distrito de Trujillo, D. Práxedes Zancada, también se ha retirado de la lucha.

Los Sres. Prado y Palacio y Abril, que se presentaban candidatos por Jaén, se han retirado igualmente para dejar lugar a la candidatura de los amigos del señor Dato, el marqués de Casa Bermeja y don Manuel Bueno. Estos y el Sr. Sabater tienen asegurado el triunfo. Para conseguir la retirada de los Sres. Prado Palacio y Abril, el Gobierno les ha ofrecido serán nombrados senadores vitalicios.

En Valencia se han retirado todos los candidatos jaimistas que luchaban por los distritos rurales, excepto el que se presenta por Albalá.

En el distrito de Marquina (Vizcaya) se ha retirado el candidato maurista Sr. Larrazabal, quedando sólo la candidatura del independiente Acillona.

El marqués de Agüero, candidato Conservador apoyado por el Gobierno y los jaimistas, que luchaba en Azpeitia contra el integrista Senante, se ha retirado.

Como consecuencia, se retira también el candidato jaimista por Tortosa, dejando el campo libre al liberal D. José Orueta.

##### La elección en Canarias

Según noticias de Las Palmas, parece que, sin oposición, se votará en la circunscripción de la Gran Canaria la candidatura compuesta por los Sres. Argente, Matos y Pérez Galdós. El Sr. Galdós es apoyado todo el país.

##### Un accidente y un atentado

Al regresar en automóvil de recorrer el distrito de La Almunia el candidato señor García Sánchez, jefe provincial de los liberales, el automóvil que le conducía sufrió una avería, debido a una rápida maniobra, y chocó contra la cuneta.

El Sr. García se produjo una grave herida en la cabeza, siendo curado en Zaragoza. Hubo que darle siete puntos de sutura.

Los médicos han prohibido que al enfermo reciba visitas.

Según noticias oficiales de Orense, al pasar en automóvil el candidato por Ribadavia, Sr. Estévez Carrera, por la carretera de Carballino, sintióse una detonación, sin que el disparo, por fortuna, tuviese consecuencias.

##### Las elecciones en provincias

###### Vitoria

Vitoria 8.

Se asegura que el Sr. Dato ha triunfado del candidato carlista por más de 2.000 votos.

###### EN VIZCAYA

La lucha en Bilbao: Varios heridos. Un muerto en Baracaldo

Bilbao 8.

La lucha electoral es empeñadísima entre los republicanos y los bizcaitaras del distrito de Bilbao.

En el colegio de la calle de Hernani,

después de haberse apaleado, varios electores sacaron el revólver, disparando varios tiros. Han resultado heridos dos republicanos, uno de ellos de gravedad. También ha sufrido una herida en una mano un guardia municipal.

Como presuntos autores han sido detenidos varios bizañarras, el abogado señor Orús y el Sr. Belausteguigoitia.

En los colegios de los barrios altos también han ocurrido incidentes, ilustrados con sus correspondientes estacazos. En Baracaldo luchan los socialistas contra el Sr. Ibarra, que apoyan los Altos Hornos.

Allí también hubo su ración de palos. Un grupo de socialistas, en el curso del incidente, disparó sus revólvers, resultando muerto, según dicen, el sereno Loizaga, al pretender intervenir en la contienda.

Dicen, sin asegurarlo, que fuerzas de la Guardia civil han salido para Baracaldo.

Logroño

La elección en la capital es muy reñida. Parece que el liberal Sr. Muñoz, tiene mayoría sobre el conservador Sr. Ribeiro.

Han sido rotas por los electores cuatro urnas.

Asturias

La lucha electoral en Asturias se presenta enconadísima, sobre todo entre los reformistas y los partidarios de la Conjunción republicano-socialista.

Unicamente en el distrito de Gijón es donde no se luchará en la verdadera acepción de la palabra, creyéndose que triunfará el candidato conservador señor conde de Revillagigedo.

En el distrito de Villaviciosa luchan los conservadores Sres. Cavanilles y Pidal (don José), temiéndose serios disgustos, así como en el distrito de Tineo, que se disputan los Sres. Martínez (Kleisser) y Suárez Inclán.

Donde más enconada se presenta la batalla electoral es en la circunscripción de Oviedo, pues para tres puestos se presentan dos conservadores, un reformista y los conjuncionistas D. Adolfo Builla y D. Pablo Iglesias.

Ayer en el pueblo de La Felguera fué ligeramente apedreado D. Melquiades Alrez.

Oviedo

La elección pasa casi desapercibida, siendo únicamente los mauristas los que trabajan con verdadero entusiasmo.

En una mina de Sotondio ha ocurrido un desprendimiento, resultando muerto el obrero Laurano del Río.

Barcelona

La mañana ha transcurrido con tranquilidad, estando en extremo desanimadas las elecciones.

En la mayoría de los colegios, incluso en los barrios más populares, no había votado casi nadie al medio día, transcurriendo las votaciones en medio del mayor indiferentismo.

Las elecciones han resultado muy desanimadas esta tarde. Los regionalistas y los radicales cantan victoria.

Las listas llegan con lentitud. Nada puede anticiparse respecto al resultado.

Valencia

Se han constituido sin novedad las Mesas electorales y la elección transcurre con una tranquilidad como nunca se conoció en esta provincia.

No se ha recibido ninguna noticia de los diferentes distritos valencianos, suponiéndose que en ellos está ocurriendo lo mismo que en la capital.

El único incidente habido ha sido a causa de un voto falso, por el cual rieron, llegando a agitarse, unos electores carlistas y otros republicanos.

Tribunal de actas protestadas

El Tribunal de actas protestadas, en sesión del día de hoy, adoptó el acuerdo de señalar el plazo de ocho días, contados desde el siguiente á aquel en que tenga lugar el acto del escrutinio general, con el fin de que los interesados en los expedientes electorales remitidos por la Junta central del Censo á dicho Tribunal presenten los documentos que creyeran convenientes á su derecho, cuya presentación deberá hacerse en la secretaría de gobierno, pudiendo asimismo solicitar, dentro del mismo plazo, ser oídos por el Tribunal; y, una vez transcurrido aquél, mandará éste traer los expedientes á la vista para acordar el informe que se haya de emitir.

Lo que de orden del mismo se hace público para conocimiento de los interesados.—Madrid, 6 de Marzo de 1914.—El secretario de gobierno, F. del Valle.

CONFLICTOS OBREROS

La huelga de tranviarios

En el mitin celebrado anoche por los huelguistas, que ha estado concurridísimo, éstos han acordado rechazar la proposición del gobernador y persisten en la huelga, extendiéndose ésta á los obreros de los talleres de la Compañía.

Darán á la huelga un carácter individual, para evitar que sea calificada de ilegal. En vista de ciertas informaciones que aseguraban que la huelga se había resuelto, visitó al Comité huelguista, diciéndome que hasta las siete de la tarde habían firmado la lista 895 huelguistas tranviarios, añadiendo los del Comité que lejos de disminuir la huelga, ésta ha aumentado, pues varios empleados, cansados de ir todo el día á las estaciones y permanecer en las cocheras sin dormir, han hecho causa común con los huelguistas.

Se calcula que han prestado servicio

hoy la mitad de los coches de la Compañía. El servicio se ha hecho sin incidentes, pero los relevos han resultado muy desiguales, siendo muchos los empleados que se han visto obligados á prolongar las horas de su trabajo.

También se aseguró que á pesar del optimismo de algunos periódicos los huelguistas no han conferenciado hoy ni con el gobernador ni con el gerente de la Compañía, y que mañana se extenderá la huelga.

El Comité acusa al jefe de la estación de Horta de que anoche amenazó con un revólver á un conductor que se resistía á quedarse en las cocheras como los demás empleados.

Esta noche celebran un mitin para cambiar impresiones. Cuando el gobernador recibió á los periodistas estaban en su despacho particular el alcalde accidental y el gerente de la Compañía de tranvías, Sr. Foronda.

El gobernador nos dijo que el día había transcurrido con tranquilidad y que el servicio de tranvías se había hecho con regularidad, añadiendo el Sr. Andrade: «El delegado que va al mitin que celebran los huelguistas esta noche lleva encargo mío de rogar al presidente del acto, que no obstante la declaración de la huelga y la deserción del trabajo llevada á cabo por algunos centenares de obreros, yo les garantizo: 1.º Que sigue manteniéndoseles lo ofrecido. 2.º Que los obreros que huelgan volverán al trabajo de nuevo, aunque sin cobrar el jornal del día de hoy y perdiendo el número que tenían, sin que la Compañía tome represalias, y 3.º Que insistió en declarar que la huelga es ilegal.»

Como el gobernador necesita sus agentes para el servicio de vigilancia, se designará á los ingenieros militares para conducir los coches, y la Caballería para el servicio de patrullas y vigilancia de las líneas de los pueblos inmediatos.

Estado de la huelga

Varios huelguistas han manifestado á la Comisión que se han presentado en sus domicilios emisarios del Sr. Foronda, director de la Compañía, excitándoles á la vuelta al trabajo con la promesa de que se les admitirá.

Han firmado hoy en los pliegos de la huelga 47 tranviarios más.

El servicio se hace como ayer. Anoche se cerraron las cocheras, durmiendo los empleados en los mismos coches.

Por insuficiencia de personal, los relevos son deficientísimos. Muchos huelguistas sufren de la escasez de recursos.

Crisis del Gobierno italiano

El Gobierno italiano está en crisis á consecuencia del debate sobre la conquista de Libia, aunque terminó con la aprobación de la concesión del crédito para los gastos de aquella colonia.

El proyecto de prioridad del matrimonio civil y del de reforma tributaria, que implica un aumento de 80 millones en los impuestos, ha disgustado igualmente á los grupos católicos y socialistas.

Reunidos los jefes del partido radical, acordaron pasarse á la oposición; por consiguiente, los Sres. Nitii, Credaro y Sacchi, ministros radicales de Instrucción, Agricultura y Obras públicas, respectivamente, se han visto obligados á dimitir, provocando la caída de Giolitti.

En el Consejo que ha de celebrarse esta mañana en Palacio se planteará oficialmente la crisis.

Roma 8.

Los radicales creen necesario orientar los grupos parlamentarios hacia diferencias políticas cada vez más determinadas, con objeto de que el Parlamento realice reformas netamente democráticas. Han acordado retirar su apoyo al Gobierno, por lo cual habrán de dimitir, cuando menos dos ministros y tres subsecretarios que pertenecen al partido radical.

El Gobierno ha acordado dimitir.

La casa de la Academia de Medicina

La Real Academia de Medicina cuenta con un nuevo edificio, en el que en breve quedará instalada la docta Corporación.

Es la nueva casa la señalada con el número 10 de la calle de Arrieta.

Consta de tres pisos y una azotea, con una escalera principal de mármol, de dos parras, y una preciosa rotunda, construída en mármol de colores.

El salón de actos y de sesiones es suntuoso, y tanto su disposición como su decorado, responden perfectamente á su objeto. Dicho salón, ornado con medallones, en los que se ven los retratos de los más afamados médicos, desde Hipócrates hasta el doctor Koch.

LA GACETA DE HOY

Publica las siguientes disposiciones: HACIENDA.—Real orden concediendo exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas á favor de los del Montepío La Actividad, de Barcelona.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden clasificando como de beneficencia particular la fundación Colegio de la Virgen de la Merced, instituído en Tortoreo, Ayuntamiento de Nieves (Pontevedra), por doña Purificación Fontán de Elduayen, marquesa viuda del Pazo de la Merced.

Otra nombrando vocales de la Junta de Patronato de la Escuela Superior de Comercio de Las Palmas de la Gran Canaria á D. Manuel Pérez Quevedo y D. Vicente Díaz Curbelo.

Otra nombrando catedrático interino de Física y Química de la Escuela de Náutica de La Coruña á D. Mauro Antolín Cantalapiedra.

Otra ídem id. de Sanidad é Higiene de la Escuela de Náutica de La Coruña á don Antonio Rodríguez Ronco.

Otra ídem id. de Lengua inglesa de la Escuela de Náutica de La Coruña á don Luis Mayor Moreno.

Otra disponiendo se anuncie á concurso de traslado la provisión de las cátedras de Geografía Comercial y de Lengua inglesa, vacantes en la Escuela Superior de Comercio de Valencia.

Otra resolviendo el expediente promovido por doña Dolores Beltrán Alonso, maestra de Castro Urdiales, solicitando sea trasladada fuera de concurso á una Escuela de Santander.

FOMENTO.—Real orden disponiendo que el pantano de Recozones se denomine en lo sucesivo del Príncipe Alfonso.

Otra dejando sin efecto la de 26 de Febrero próximo pasado, y disponiendo la forma en que ha de ser distribuida la cantidad de 50.000 pesetas consignada en presupuesto para las atenciones de la delegación regia de Pósitos.

BANCO DE ESPAÑA

Obligaciones del Tesoro al 4 por 100

Desde el día 9 del actual podrán presentarse en la sección correspondiente de las oficinas centrales de este Banco, los cupones de vencimiento de 1.º de Abril próximo, de las Obligaciones del Tesoro al 4 por 100, omisión de 1.º de Enero de este año, para su pago, previo señalamiento por la Dirección general del Tesoro público.

Madrid, 7 de Marzo de 1914.—El secretario general, Gabriel de Miranda.

ATENEO DE MADRID

Ayer tarde dió en el Ateneo una conferencia el Sr. D. Vicente Risco, sobre el poeta indio Rabindranath Tagore, quien ha sido agraciado con el premio Nobel de Literatura.

Hasta ahora no se había dado á la publicidad en nuestro país ningún estudio acerca de aquel poeta, y esto presta gran interés al notable trabajo del Sr. Risco.

El conferenciante leyó algunas poesías, tomadas del «Gitanjali», el mejor de los libros de Rabindranath.

El Sr. Risco fué muy aplaudido por el selecto público que llenaba el salón de actos.

Esta tarde, D. Manuel Machado ha leído algunas composiciones originales de su hermano D. Antonio.

Mañana lunes, á las seis, dará el viceministro marqués de Pilares su primera conferencia sobre «Las Armadas de la antigüedad comparadas con las actuales».

A las siete, D. Luis Domenech dará la primera conferencia sobre «La heráldica».

El miércoles, á las seis, D. Enrique Leguina Juárez dará una lectura de poesías.

A las siete, D. Luis Domenech dará la segunda conferencia sobre «La heráldica».

El jueves, á las seis, D. Eduardo Gómez de Baquero disertará sobre «Enseñanza de la Literatura», en la serie de cultura pedagógica.

A las siete, la condesa de Pardo Bazán dará su segunda conferencia sobre «El abanico como objeto de arte».

El viernes, á las seis, D. Leonardo Torres Quevedo dará una conferencia, con proyecciones, sobre «Un nuevo tipo de globos dirigibles».

El sábado, á las seis, D. Tomás Bretón dará una conferencia, y á las siete, don Luis Domenech dará su tercera conferencia sobre «La heráldica».

ESTADO SANITARIO DE MADRID

Ha continuado en la última semana el número crecido de enfermedades agudas del aparato respiratorio de naturaleza gripal, bajo la forma de bronquitis, bronconeumonías y estados generales de posición y quebrantamientos. También se han observado localizaciones de la misma enfermedad en el aparato digestivo, alterando con ellas las infecciones colibacilares benignas y las fiebres eberthianas, generalmente de duración típica y poca gravedad.

Los padecimientos del centro circulatorio y las hamorragias cerebrales han determinados crecido número de defunciones.

Siguen presentándose muchos casos de viruela.

En la primera infancia abundan los catarrros, fiebres eruptivas y anginas difteroides.

SUCESOS

Fuga de presos.—Una pareja de Guardias de Seguridad conducían una cuerda de detenidos, en la que figuraban entre otros dos ladrones conocidos por «el Zoca» y «el Marcos». Estos dos, ya cerca de la cárcel, rompieron las ligaduras y se fugaron. Uno pudo ser detenido.

Falsificadores.—Dos paletos, padre é hijo, llamados Antonio García Martín y Urbano García Granado, de cincuenta y cinco y veintiséis años, respectivamente, y naturales y vecinos de Casar del Montes (Cáceres), llegaron á Madrid hará un par de días y se hospedaron en la posada de San Blas.

La Policía les vió hablar en la calle de Atocha con un sujeto sospechoso, y ayer, cuando padre é hijo se encaminaban á la estación de las Delicias, con objeto de tomar el tren y marcharse á su tierra, fueron detenidos por los agentes de Policía de la brigada móvil.

Los dos paletos fueron registrados. A Urbano se le encontraron 2.025 pesetas en billetes, todos falsos.

Los dos detenidos refirieron que unos «desconocidos» les habían cambiado dos billetes de á 1.000 pesetas, entregándoles en cambio los que les fueron encontrados y cuya falsedad ignoraban.

Poco después eran detenidos igualmente Juan Bautista Pastor Ayo, de cincuenta y ocho años, domiciliado en la calle de Ovid, número 5, principal; Francisco Pastor Muñoz, con domicilio en la calle de los Artistas, número 29, é Ignacio Mena, que vive en el paseo de Luchana, núm. 27.

Todos estos sujetos, á las órdenes de Juan Bautista, se dedicaban á facilitar billetes falsos.

La Policía, con los oportunos mandamientos judiciales, practicó anoche varios registros.

Todos los detenidos ingresaron en el Juzgado de guardia á última hora de la madrugada.

TEATROS Y CINEMATOGRAFOS

REAL.—Hoy se cantará por última vez en esta temporada la genial creación de Wagner.

Mañana, á las cinco de la tarde, se verificará una función extraordinaria á beneficio del cuerpo general de coros, y á la que están invitadas SS. MM. y AA. RR.

El programa es el siguiente: Primer acto de la ópera «Lohengrin».

Concierto vocal: Sr. Lara, «O paradiso», de «La Africana», Meyerbeer.

Sr. Gaztambide, airoso de «Payaso», «Leonecavallo».

Señorita Béjar, romanza de la ópera vasca «Mendi-Mendián», del maestro Usandizaga, que acompañará al piano su autor.

Señor Aineto, prólogo de «Payaso», Leonecavallo.

Señor Torres de Luna, romanza de «Lucecía», Donizetti.

Señora Rugama, varias romanzas de su escogido repertorio.

Señor Mansueto, «Due Granatieri», Schumann.

Señora Cisneros, gran aria del cuarto acto del «Profeta», Meyerbeer.

Señorita Gagliardi, distintas romanzas, acompañadas al piano por el maestro Pacheco.

Preludio de la ópera «Tristán é Iseo»; dirigirá la orquesta el maestro Lassalle.

La zarzuela «El dúo de La Africana», interpretada por las señoritas Campaña, Pangrazzy, Tellaeché y Piquer, y los señores Vercher, Vidal, Lezcáno, Foruria y Dot; dirigida por el maestro Padovani.

PRINCESA.—Mañana, por la noche, función extraordinaria popular y á mitad de precios, con la 70 representación del célebre drama, original de Jacinto Benavente, titulado «La Malquerida», de éxito colosal.

El próximo viernes 13 (17 del abono de estrenos) se verificará el estreno de «El destino manda» («Le destin est maître»), drama en dos actos, en prosa, original de Paul Hervieu, traducción de Jacinto Benavente, que se representará con el siguiente reparto:

El comandante Román de Chazay, Fernando Díaz de Mendoza; Andrés Bérteuil, Mariano Díaz de Mendoza; Joaquín Bérteuil, Carmen Ruiz Moragas; Messeniz, Emilio Thuillier; Bautista, Pedro Codina; Juliana Bérteuil, María Guerrero; Noémi Bérteuil, María Ladrón de Guevara.

GRAN TEATRO.—Mañana lunes, en la sección de las diez y cuarto, se representará por primera vez en esta temporada la zarzuela de gran éxito «La hija del mar», en la que sus autores han introducido una brillante farandola que seguramente llamará la atención del público.

En la presente semana se estrenará el capricho japonés lírico-dramático en tres actos, libro del renombrado escritor americano Felipe Sassone, música del maestro Penella, titulado «La muñeca del amor».

La nueva revista de gran espectáculo «Los dioses del día», con sus nuevos y originales números, lleva todas las noches extraordinaria concurrencia á este favorecido teatro.

INFANTA ISABEL.—El distinguido público que llena á diario este lindo y confortable teatro, aplaudió ayer entusiasmado la interesante película «Los cuatro diablos verdes».

Hoy forman el programa de este aristocrático salón el franco éxito de ayer y el sensacional estreno de la hermosa producción cinematográfica «La tiradora» (1.500 metros) y otras gracias películas. Butaca, 30 y 50 céntimos.

NOTICIAS

La Academia de la Historia he elegido académico de número, en la vacante del general Polavieja, á D. Julio Puyol y Alonso.

Como en años anteriores, ha sido muy bien establecida en la Escuela de Veterinaria la parada de caballos sementales de Madrid, que consta de cuatro selectos ejemplares: dos anglo-árabes (de silla), un trotador ruso «Onioff» (de tiro ligero de lujo) y un perchero grande (de tiro pesado), cuyo servicio gratuito se ofrece á los ganaderos todos los días, admitiéndose la presentación de yeguas hasta las diez de la mañana.

En el Instituto nacional de Higiene de Alfonso XII se vacunará, con lina procedente directamente de la ternera, los lunes, miércoles y viernes, por las tardes. Todos los días se aplicará el tratamiento antirrábico, y los martes, desde las cinco en adelante, la vacunación antíflica. Estos servicios son gratis para los pobres.

Se han concedido por el ministerio de la Guerra las siguientes cantidades: A la Asociación Popular, de Vigo, 600 pesetas para el concurso hípico que celebrará durante el verano.

También, y con el mismo objeto, 1.000 pesetas á la Sociedad Hípica de Valencia. Para el concurso hípico organizado por el Real Polo Jockey Club, de Barcelona, la cantidad de 9.000 pesetas.

Mil pesetas para premios en la Exposición de ganados que organiza el Ayuntamiento de Jerez.

Y á la Real Sociedad Hípica de San Sebastián 3.000 pesetas para un concurso hípico.

Han visitado al ministro de Fomento comisiones de agentes de Bolsa y corredores de comercio para hacerle distintas peticiones.

Los agentes consideran lastimados sus intereses con ciertas atribuciones que se han concedido á los corredores.

El ministro de Fomento ha autorizado la asamblea que se proponen celebrar los corredores de comercio el día 29 del actual.

El Gobierno alemán ha enviado, por medio de su representante en Tángier, un saludo á la Marina española, agradeciéndola la cooperación prestada al cañonero «Zanzibar», que embarrancó hace algunos días en Punta Siris, cerca de Tángier.

Bibliotecas públicas de Madrid

Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las Bibliotecas siguientes:

Real Academia Española (Felipe IV, 2), de nueve á trece.

Real Academia de la Historia (León, 21), de doce á diez y siete.

Archivo Histórico Nacional (paseo de Recoletos, 20), de ocho á catorce.

Consejo de Estado (Mayor, 93), de diez á doce.

Escuela de Arquitectura (Estudios, 1), de ocho á doce y de catorce á diez y seis.

Escuela Industrial (San Mateo, 5), de once á catorce y de diez y siete y media á veinte y media, y los domingos, de once á trece.

Escuela de Sordomudos y Ciegos (Castellana, 63, principal), de nueve á doce.

Escuela de Veterinaria (Embajadores, 70), de nueve á trece.

Facultad de Derecho (San Bernardo, 59), de ocho á catorce, y los domingos, de diez á doce.

Facultad de Farmacia (Farmacia, 2), de ocho á catorce.

Facultad de Filosofía y Letras (Toledo, 45), de nueve á quince, y los domingos de once á trece.

Facultad de Medicina (Atocha, 104 y 106), de ocho á catorce, y los domingos, de nueve á doce.

Instituto Geográfico (paseo de Atocha, 1), de ocho á catorce.

Ministerio de Hacienda (Alcalá, 7 y 9), de nueve á catorce.

Museo Arqueológico Nacional (Serrano), de diez á diez y seis, y los domingos, de nueve á doce.

Museo de Ciencias Naturales (paseo de Recoletos, 20), de ocho á trece.

Jardín Botánico (plaza de Murillo), de once á trece.

Museo de Reproducciones Artísticas (Alfonso XII, 52), de nueve á doce y de quince á diez y siete.

Biblioteca Nacional (paseo de Recoletos, 20), de nueve á diez y ocho, y los domingos, de diez á trece.

Presidencia del Consejo de ministros (Marqués de la Ensenada), de nueve á catorce.

Sociedad Económica Matritense (plaza de la Villa, 2), de trece á diez y siete.

Talleres de la Escuela Industrial (Embajadores, 68), de nueve á trece y de diez y siete á diez y nueve.

El número aproximado de volúmenes que contienen las expresadas Bibliotecas asciende á 1.400.000, y, por término medio, concurren á las mismas diariamente 1.500 lectores.

Por disposición del Monarca, la Real Biblioteca está abierta á toda investigación de dos á seis de la tarde. Para trabajar en ella basta solicitarlo, en carta particular, del señor intendente general de la Real Casa.

Forman la Biblioteca patrimonial del Rey 180.000 impresos y 5.000 manuscritos.

EL FLAMENQUISMO

«RITORNA VINCITOR...»

Sevilla 8. La entrada del torero favorito del barrio de Triana ha constituido una verdadera epepeya.

Unas 12.000 personas ébrias de entusiasmo vitoreaban al héroe y le dirigían las más cariñosas frases.

Al descender del tren le cogieron en hombros varios admiradores que, entre aclamaciones y aplausos estruendosos, mezclados con el disparo de cohetes, le condujeron hasta su casa de Triana, donde de tan poco le dejaron disfrutar de la paz de la familia, pues dentro y fuera del domicilio se canta, bebe y vitorea al diestro.

En el cortejo de honor que acudió á recibirle figuraban muchas personas en carruaje, y en las calles del trayecto los balcones estaban engalanados y algunos de ellos fueron alquilados á buen precio.

EL CANAL DE PANAMA

La fecha oficial para la apertura de este canal se ha fijado para el 1.º de Enero de 1915 por el presidente de los Estados Unidos, Mr. Wilson, que ha nombrado la Comisión para el Gobierno de dicha zona y administración del canal.

El coronel Foehal, ingeniero director de los trabajos, ha sido nombrado primer gobernador y administrador con plenos poderes, contando con un personal de 2.500 empleados para todos los servicios.

Un decreto del presidente Wilson ha fijado recientemente las reglas para la determinación del tonelaje de los barcos que atraviesan el canal de Panamá, siguiendo los mismos principios aplicados en el canal de Suez.

Puede decirse de un modo general que el tonelaje bruto medio, según las nuevas reglas, será ligeramente superior al que darían los métodos seguidos en Suez; pero como las tolerancias son más amplias en Panamá, resultará en ciertos casos algo inferior.

Para obtener el tonelaje neto al cual es aplicable la tarifa, se han acordado ciertas deducciones que determinan un tonelaje sometido á derechos más reducidos en Panamá que en Suez.

Lo que dice el presidente del Consejo

El presidente del Consejo al recibir á primera hora de la tarde á los periodistas, se refirió en su conversación al aspecto que ofrecía la lucha electoral.

Dijo el Sr. Dato que en Madrid se constituyeron las Mesas en todos los distritos sin incidentes, y que la característica de la elección es la tranquilidad y la extraordinaria animación.

Manifestó que de provincias carecía el Gobierno de noticias, excepto de Barcelona, donde se han constituido las Mesas sin incidentes.

Un corresponsal manifestó al Sr. Dato que había recibido telegramas de París y de Nueva York, pidiéndole noticias del resultado de las elecciones.

—Eso prueba—contestó el Sr. Dato—que ahora se sigue en el extranjero con interés la política de España, cosa que no sucedía antes.

—Circulan rumores de una probable derrota del Gobierno en las elecciones de hoy—indicó otro periodista.

—Es posible, y en ese caso, como viéramos que la opinión no estaba con nosotros, al salir derrotados dejaríamos el Poder; hay que advertir que cada día son menos numerosas las mayorías desde el tiempo de la Restauración, y aún de antes.

—Eso no rezará con este Gobierno. —¿Quién sabe! Ya veremos luego.

—Se hacen muchas combinaciones de candidaturas, observándose que no se votan íntegras sino mezclando nombres de candidatos de distintas filiaciones políticas.

—Hay que tener en cuenta que muchas veces se hace eso por despistar acerca del probable resultado de la elección.

Espero saber noticias del resultado á primera hora de la noche, en que tendremos un avance, si bien los datos concretos no espero conocerlos hasta lo menos las once.

A última hora de la tarde serán facilitadas á la Prensa las noticias que hasta entonces se hayan recibido en el ministerio de la Gobernación.

Información telegráfica

EXTRANJERO Muerte de una prima del Papa Roma 8.

En el hospital de Treviso ha muerto Magdalena Pedrini, de sesenta y dos años, prima carnal del Papa.

Era criada del párroco del pueblo de San Floriano, en la provincia de Treviso.

Disturbios en Haití París 8.

Los Estados Unidos han mandado á aguas de Puerto Príncipe el crucero «Carolina del Sur», porque se han reproducido allí los desórdenes.

Explosión en una mina París 8.

Telegrafían de San Petersburgo que en las minas de Jelenovka se ha producido una explosión al abrir un trabajador una lámpara de seguridad para encender un cigarrillo.

Murieron 24 obreros, y otro ha desaparecido.

Los antisemitas en Rusia San Petersburgo 8.

En Odessa, un niño acusó al judío Shliman de haber intentado degollarlo y de haber asesinado á otro niño.

La muchedumbre asaltó la casa del judío acusado y las demás de su raza; Shliman y su esposa resultaron heridos, y la policía tuvo que cargar sobre los amotinados.

Han sido detenidos cinco instigadores del motín.

Fuiste en Casablanca Tánger 8.

En Casablanca el estado sanitario es pésimo, y ocurren por término medio 20 defunciones diarias de peste.

Se ha habilitado un local para atender á 700 enfermos.

Amenaza de huelga general Roma 8.

Los obreros están dispuestos á declarar la huelga general el lunes próximo como protesta contra la clausura de dos hospitales de ancianos.

Una conferencia española París 8.

Ante selecto público ha dado anoche una conferencia en la Universidad de Los Anales acerca de «Velázquez y la corte de España» Jorge Claretie.

El Príncipe Enrique de Prusia Hamburgo 8.

El Príncipe Enrique de Prusia ha manifestado que su viaje á América del Sur es completamente privado, no persiguiendo ningún fin político.

Las colonias portuguesas Lisboa 8.

El ministro de las Colonias ha declarado, ante una comisión de industriales, que el decreto referente á la apertura del «hinterland» de la provincia de Angola para el libre tránsito de mercancías extranjeras no será puesto en vigor antes de ser reglamentado.

Las alemanas en Buenos Aires Buenos Aires 8.

En el Club alemán se ha celebrado una brillante recepción en honor de los marineros alemanes asistiendo las autoridades bonaerense. Después hubo un «lunch» brindándose por la amistad germano americana.

Explosión sangrienta París 8.

Comunicación de Caterinostavo habérselo producido una explosión de grisú en las minas de Jelenovka, distrito de Slaviano Serbsk, resultando 25 obreros muertos.

Solo dos de los que trabajan en la galería donde se produjo la explosión, pudieron salvarse.

PROVINCIAS

El hospital de Santiago

Santiago 8. La Diputación provincial ha dado órdenes para que se limite á 320 el número de enfermos recogidos en el hospital, que en la actualidad es de 400.

Esta orden ha coincidido con la llegada de algunos enfermos graves, que no fueron admitidos.

La prensa protesta contra esta decisión, y los alumnos internos han acordado promover una cuestación pública para que con su producto se atienda á los enfermos que excedan del número fijado.

También se celebrará una manifestación de protesta, á la que concurrirá el elemento obrero.

El acorazado «Pelayo»

Cartagena 8. Procedente de Cádiz ha llegado el acorazado «Pelayo», que ha efectuado el viaje sin novedad. Se detuvo en el cabo de Gata, haciendo ejercicios de cañón. Inmediatamente entrará en el dique para hacer reparaciones que durarán un mes.

¿Un crimen?

Zaragoza 8. En el río Ebro unos pescadores han encontrado un envoltorio que contiene la cabeza de un niño.

Se supone que se trata de un crimen. El Juzgado instruye diligencias.

Parricidio y suicidio

El Ferrol 8. El matrimonio José Iglesias y Rosa Martínez vivían en una continua reyerta. Hoy, el marido ha matado á su mujer de un tiro, disparándose después él otro, quedando moribundo.

Los hijos del matrimonio, testigos presenciales del drama, se presentaron, aterrorizados, en el Juzgado á denunciar el crimen.

Junta del Banco de España

Esta tarde, á las dos, se celebró la junta general de los accionistas del Banco de España para la discusión y aprobación de la Memoria anual.

Presidió el gobernador del Establecimiento, Sr. Domínguez Pascual, y asistió gran número de accionistas.

Habló en primer turno el Sr. Alvarez Sereix, el cual aplaudió la gestión del Consejo en el año último y excitó al mismo á auxiliar la Caja de pensiones de los de los empleados.

Le contesta el Sr. Suárez Ghanes, quien expresó las simpatías con que el Banco ve este asunto.

El Sr. González Pintado consumió el segundo turno y habló de los créditos personales y de la jurisprudencia recaída sobre las responsabilidades en mancomunum «in solidum» en una Sociedad que suspendió pagos entre todos sus administradores.

Le contestó el Sr. Rolland extensamente, estudiando el aspecto jurídico y mercantil del asunto debatido.

El Sr. Rodríguez (D. Constantino) pidió explicaciones sobre las relaciones con el Banco Hispano-Americano y con la Sociedad General Azucarera.

Le contestó el Sr. García Escudero, sosteniendo que el Banco desea complacer á la Azucarera; pero que deben tenerse presente los intereses del Banco.

Piden algunas explicaciones los señores Calatraveño y Aldama y Sáiz, contestándoles el Sr. Belda.

Se aprobaron las proposiciones del Consejo y su dictamen sobre otra del señor Calonge.

Tocaba cesar á los consejeros señores conde de Torreánaz, Maisonave y marqués de Mochales.

El Consejo propuso la reelección de los salientes y los accionistas, pidieron se hiciera por votación, resultando de ella la reelección de los señores conde de Torreánaz y Maisonave y la elección del señor González Pintado, en sustitución del marqués de Mochales.

Accidente de automóvil

El conde de San Martín de Hoyos, muerto Santander 8.

El conde de San Martín de Hoyos, que salió de Caldas en automóvil á medio día, dirigiéndose á Corrales, al llegar al pueblo de Hoz chocó contra un carro. El conde, que guiaba el auto, quedó muerto, y herido el «chauffeur».

El cadáver fué recogido por el candidato conservador conde de Mansilla, que lo trasladó á otro auto poco después.

La noticia ha producido gran sentimiento.—M.

ITALIA Y ESPAÑA

El Comité italo-español. El castellano en los Institutos y las Escuelas. Conferencias de propaganda.—Excursión comercial á España.—El convenio comercial.

Roma 8. El Comité italo-español continúa su labor.

Bajo la presidencia del diputado señor Frasso se ha reunido el Consejo directivo del Comité, asistiendo los diputados Foscanelli y Gugbetini y los Sres. Cremonesi, Bacci, Serra, Bazzani, Picarelli, Bermejo, Turchi y Mattei.

Se aprobó un voto de gracias al ministro de Instrucción Sr. Nitti, por haber declarado obligatoria la enseñanza de la lengua española en los Institutos superiores de Comercio italianos y Escuelas industriales.

Además, se acordó organizar una serie de conferencias de propaganda y cultura, tomándose otras medidas para la mejor marcha de los subcomités que se están organizando en provincias con el mismo fin, y por último, el Comité siguió el estudio de la expedición comercial á España, que á juzgar por el entusiasmo que entre comerciantes é industriales reina para asistir á ella, ha de constituir entre

ambos países la mayor manifestación de fraternidad conocida hasta el día.

La Agencia Stefani publica un suelto, diciendo que los Gobiernos italiano y español han llegado á un acuerdo acerca de la firma del tratado de comercio, que será firmado muy en breve.

En los centros políticos romanos ha producido gratísima impresión la noticia, considerándose como una nueva demostración de las perfectas relaciones que guardan ambos países, de las cuales fué ya buen testigo el convenio firmado en Mayo anterior, referente al libre tránsito entre Marruecos español y la Libia.—F.

EL SR. VILLANUEVA el Gobierno y el conde de Romanones

Esta tarde en el Congreso los amigos del Sr. Villanueva hicieron público que el presidente del Congreso había dirigido cartas al Gobierno y conde de Romanones, notificándoles que se consideraba desligado del Gobierno en vista de la conducta que se ha seguido en la lucha electoral.

El Sr. Villanueva estuvo esta tarde en su despacho de la Presidencia del Congreso, donde hizo á los periodistas las siguientes manifestaciones:

—Para que no pueda caberme duda de que es cierto cuanto se viene diciendo de atropellos electorales cometidos por el Gobierno, he tenido noticia de la prisión de un alcalde que no pueden conocerlo más honrado ni Dato ni Sánchez Guerra.

Dicho alcalde ha sido puesto en libertad inmediatamente por el juez.

El telegrama en que se me comunica el atropello es el siguiente:

«Nájera (depositedo el 8, á las ocho). A presidente Congreso diputados: Recibido su telegrama, que agradezco. Guardia civil condujo anoche preso al conde de Romanones y por mí con el candidato por el distrito de Torrealla de Cameros para que no fuera á la disidencia, no lo recomendamos, sin embargo, al Gobierno, limitándonos á pedir neutralidad.»

Sabiendo el Gobierno que yo no he recomendado á ningún candidato, y sabiendo también el compromiso contraído por el conde de Romanones y por mí con el candidato por el distrito de Torrealla de Cameros para que no fuera á la disidencia, no lo recomendamos, sin embargo, al Gobierno, limitándonos á pedir neutralidad.

Con lo que ha ocurrido, me considero desligado de un Gobierno que procede como el actual, y así se lo he comunicado al conde de Romanones y al Sr. Sánchez Guerra.

—Eso quiere decir—indicó un periodista—que usted confirma el rumor que circula relativo á la ruptura de usted con el conde de Romanones.

—No es ruptura—contestó el Sr. Villanueva,—es sencillamente notificar que conmigo no cuento nadie, pues tengo la dignidad en su sitio y obro como me obliga el cargo que, quizá sin ningún merecimiento, he alcanzado.

Se han cometido muchos atropellos con tres ex ministros, á los cuales debe consideración el Gobierno para atender las protestas que han formulado, y sin embargo, los recursos de alzada que se han interpuesto están aún sin resolver por el ministro de la Gobernación.

Los periodistas le preguntaron si pensaba hablar del asunto en el Congreso, contestando el Sr. Villanueva que tan pronto como pueda planteará el asunto ante el Parlamento.

MARRUECOS

DE MELILLA

Regreso de licenciados.—El vapor «Vicente Sanz».—Un centenario Melilla 8.

A bordo del vapor «Vicente Laroda» han embarcado para Málaga 946 licenciados de la quinta de 1910, pertenecientes á las provincias de Córdoba, Toledo, Cuenca y Guadalajara. Fueron despedidos los licenciados por bandas de música, muchos compañeros y numeroso público que les vitoreó, así como al Rey y á España.

El general Jordana y demás generales presenciaron el embarque.

Varios buzos trabajan en taponar el casco del vapor incendiado «Vicente Sanz», para que pueda ser conducido á Barcelona donde será desaguado.

En Nador ha fallecido el cristiano Gregorio Linares, de ciento cinco años de edad, habiendo sido enterrado en esta plaza.

OTRAS NOTICIAS

Cantineros rescatados

El representante de España en Tánger comunicó al ministerio de Estado que han sido rescatados dos cantineros llamados Serafin Esteban y José Rodríguez del Moral, que se hallaban en Dar-el-May.

Cuentan que durante su cautiverio sufrieron muchas privaciones, pero no fueron maltratados por los moros.

Barcazas á Larache

Sin el trámite previo de subasta, y para evitar dilaciones, se han enviado á Larache varias barcazas para el desembarco de material de guerra, pues hasta la fecha han tenido que usarse las de la Junta de obras del puerto.

NOTICIAS OFICIALES

Tetuán.—Anoche patrulla mehalla encargada perseguir merodeadores nocturnos tuvo encuentro con éstos, teniendo un muerto y dos heridos; causando al enemigo un muerto y algunos heridos, que lograron retirar, á juzgar por los rastros de sangre.

Céuta.—Telegrafía al comandante general.

A consecuencia densa niebla que envolvía posición Federico, al relevar destacamento del bloque del Bluit, guarnecido por sección de Borbón, fué tiroteada

por algunos moros ocultos en bosque próximo, resultando herido el soldado Florencio Piqueras y un soldado moro muerto.

LARACHE.—Hoy salió de Arcila para Sevilla el «Almirante Lobo» con la primera expedición de licenciados con orden de recoger en dicho punto el resto de material de puertos.

Llegó el «Canalejas» desembarcando jefes, oficiales y tropa que regresan de licencia, procurando descarga del material que mañana continuará.

Hoy se han puesto cruces á los individuos licenciados de la segunda expedición, que embarcará mañana si la barra lo permite.

Llegaron de Cudia Froicatz, precedentes de Arcila, los reclutas que han de jurar la bandera.

Desde Xerka, Muley-bu-Belham y Seguedla, fué cañoneado el enemigo.

Sin más novedad.

LA JURA DE BANDERAS EN CANARIAS

Telegrafía el capitán general al ministro de la Guerra:

«Hoy ha tenido lugar en esta plaza la jura de banderas, que se ha verificado ante inusitada concurrencia, á pesar de ser día laborable, con asistencia de autoridades de todos los órdenes, personalidades notables, Corporaciones y Sociedades; el número de niños que presenciaron la jura ha excedido en mucho al de años anteriores, y se ha hecho notar muy agradablemente la asistencia de muchos colegios de niños. El rector y profesores y alumnos Instituto de segunda enseñanza, á pesar de residir en vecina ciudad Laguna, han concurrido también; y terminado el acto, me ha visitado esta agrupación docente, rogándome manifiesta á V. E. su admiración por el Ejército y que, por conducto V. E., transmitiera á Su Majestad respetuoso homenaje de acendrada adhesión al Trono, que con la de generales, jefes y oficiales y mía, no menos respetuosa y acendrada, transmito á V. E.»

EL TIEMPO

El área de presiones débiles que ayer se hallaba al Norte de Escocia camina hacia el Báltico, y las altas presiones del Occidente de Portugal se internan en nuestra península, con lo cual el tiempo es bueno en toda España, de cielo algo nuboso, vientos flojos de dirección variable y temperatura suave.

La máxima fué de 25 grados en Castellón, Valencia, Alicante y Murcia, y la mínima, de tres grados, en Segovia.

El mar aparece tranquilo en el litoral español.

Se alejan los centros de perturbación atmosférica.

Son probables los vientos flojos y moderados del Oeste por todas nuestras costas.

Todo el interés político está concentrado en las elecciones generales de diputados á Cortes verificadas hoy en España.

Aun cuando el resultado general está descontentado, porque se repetirá una vez más que aparecerá con mayoría el Gobierno y le seguirán después en el número de diputados los grupos políticos en la medida que hayan tenido el favor oficial, existen ciertas poblaciones y distritos en que la contienda electoral ha despertado especial interés.

Madrid es la población en que, sin duda, se ha puesto más pasión política en la lucha, y donde los patrocinadores y propagandistas de las candidaturas se han movido con más calor para conseguir su triunfo.

La elección transcurrió con normalidad, originándose algunos incidentes sin importancia grande.

Durante todo el día han permanecido en el ministerio de la Gobernación el presidente del Consejo y el Sr. Sánchez Guerra, recibiendo constantemente noticias é impresiones de las elecciones en Madrid y provincias.

Cerca de las ocho de la tarde recibió el ministro de la Gobernación á los periodistas, á quienes había citado á esa hora para comunicales las noticias oficiales.

El Sr. Sánchez Guerra dijo: «No puedo adelantar á ustedes ninguna impresión sobre el resultado de las elecciones.»

De las de Madrid, hasta las ocho de la noche no tendremos los datos, y no creo que antes de esa hora se empiecen á recibir noticias de provincias.

Hay en Madrid confusión muy grande á causa de que muchos electores no han votado candidaturas completas, sino que han formado candidaturas de su agrado con candidatos de distinta filiación, y por eso es difícil adelantar ninguna impresión.

Los escrutinios de los colegios electorales han sido muy laboriosos, á causa del número grande de candidatos.

Por esto se supone que no podrán conocerse todos los datos de la votación hasta adelantada la noche.

Desde luego se da seguro el triunfo de los Sres. Castrovido é Iglesias.

De los demás candidatos no se puede precisar nada.

Los telegramas particulares de provincias adelantan algunas noticias de las elecciones.

Son las más salientes las de Bilbao. Las elecciones en esta capital y en Baracaldo han sido muy agitadas y sangrientas. En ambas ciudades se han producido varias colisiones. En Bilbao ha habido un muerto y tres heridos, uno de éstos grave. Y en Baracaldo, en otra colisión, ha habido otro muerto.

Se han comentado esta tarde las manifestaciones que ha hecho el Sr. Villanueva, y que en otro lugar pueden verse.

El Sr. Villanueva, molesto por la política electoral seguida en la provincia de Logroño, ha dirigido cartas al Gobierno y al conde de Romanones declarándose desligado de ambos.

Cuando esta tarde recibió el ministro de la Gobernación á los periodistas, le preguntaron éstos si conocía la actitud en que se ha colocado el Sr. Villanueva.

—No sé nada del asunto; la ruptura con el Gobierno de que ustedes me hablan, es de antes, no de ahora.

CHARADA

—Para qué tres cuatro sexta (In seña va con acento) tu amigo Baltasar, el empleado en Fomento? —Para un negocio excelente; en casa de un potentado venderá una gran partida de una dos para el ganado. Lo han dicho tengo en el pueblo también mi pequeña hacienda con muchas un dos (con h) y quiero que se las venda. —Sabes que no cinco sexta, y creo que Baltasar te dará un enorme timo; no te llegará á pagar. Estuvo un tiempo encargado del todo de un sanatorio y firmó mil pagarés, pero todo fué irrisorio.

L. Fernández Rodríguez.

La solución (mañana.) Solución á la charada anterior E RI SI PE LA TO SA

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Gregorio, Paciano, Cirilo y Metodio, Obispos; Santos Catalina de Bolonia, virgen, y Francisca, viuda.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de San Juan de Dios, donde á las diez habrá misa solemne, y por la tarde ejercicios con sermón que predicará el Sr. Anaya.

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud como todos lunes.

En San Sebastián, misa de Requiem, á las diez, por los congregados del Cristo de la Fe.

En la capilla del Ave María, misa y rosario, á las once, y á las doce comida á 40 mujeres pobres.

En la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, siguen los ejercicios de Cuarenta Horas, predicado el Sr. Uribe.

Continúan las misiones en Nuestra Señora de los Angeles.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Catalinas, Olivar, San José, Santo Domingo, Pasión y San Fermín de Navarros.

Funciones para mañana

Real.—A las 5.—Función extraordinaria á beneficio de los coros.

Español.—A las 9 1/2.—(Función popular á precios reducidos).—La hiedra (última de la presente temporada).

Princesa.—A las 10.—(Popular.)—La malquerida y El caprichito.

Lova.—(20 lunas de moda).—A las 10.—(Sencillo).—Con flores á María y Totó.—A las 11.—(Doble).—Madrigal (dos actos).

A las 7.—(Doble).—El servicio doméstico (dos actos) y Totó.

Princesa.—A las 9 1/4.—(Beneficio de Sagibarba.) Las golondrinas.—Prólogo de «Pagliacci».

Real.—(133 de abono).—A las 6.—La boda de la Farruca.—A las 7.—El club de las solteras.—A las 10 1/2.—La boda de la Farruca.—A las 11 3/4.—El club de las solteras.

Gran Teatro.—A las 10 1/4.—(Sencillo).—La hija del mar (reestreno).—A las 11 1/2.—(Sencillo).—Los dioses del día.

Corvantes.—A las 10 1/2.—(Doble).—Lluvia de hijos (tres actos).

A las 6 1/2.—(Sección vermouth).—El modelo de Virtudes (dos actos) y una película.

Cómico.—A las 7.—Feria de Abril.—A las 10 1/4.—El poco juicio.—A las 11 3/4.—Las llaves del cielo.

Estrella.—A las 7.—(Sencillo).—Serafina Rubiales ó una noche en el Juzgado.—A las 10 1/2.—(Doble).—La modista de mi mujer.

Infanta Isabel.—Barquillo, 14.—Sección continua de 5 á 12 1/2.—Estrenos diario.—Gran éxito «Los cuatro diablos verdes».

Butaca, 30 y 50 céntimos.

Gran Vía.—Plaza del Callao.—Teléfono 4.510.—Secciones desde la 4 de la tarde.—Grandioso éxito de «Episodios sangrientos de la guerra en Méjico», «¿Quién es el Príncipe?», «Sublime abnegación», «Prisionera de los árabes», «La pizarra curiosidad», «Minutino y el crimen por teléfono» y otras varias.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 5 á 12 1/2, sección continua de cinematógrafo.

Todos los días estrenos.

# Banco Hipotecario de España

PASEO DE RECOLETOS, NUM. 12.—MADRID

Autorizado por la ley de 2 de Diciembre de 1872, y con exclusivo privilegio para emitir cédulas, en virtud del decreto ley de 24 de Julio de 1875

Capital social: **50.000.000** de pts.

Desembolso: el 45 por 100, ó sean 22.500.000 ptas. efectivas

El Banco Hipotecario de España hace préstamos desde cinco á cincuenta años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre los que sólo presta la tercera parte de su valor.

El interés de estos préstamos es actualmente de 4'45 por 100 anual en metálico.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

El prestatario que al pedir el préstamo envíe una relación clara, aunque sea breve, de sus títulos de propiedad, obtendrá una contestación inmediata sobre si es posible el préstamo, y tendrá mucho adelantado para que el préstamo se conceda con la ma-

yor celeridad, si hay términos hábiles. En la contestación se le prevendrá lo que ha de hacer para completar su situación, en caso de que fuese necesario.

Además, el Banco Hipotecario hace préstamos en metálico á corto plazo desde uno á tres años, sobre casas en construcción en esta corte, bajo condiciones especiales y que estarán de manifiesto en dicho establecimiento.

Este Banco hace préstamos con garantía de fondos públicos, de sus cédulas hipotecarias y sobre valores industriales.

También se abren cuentas de crédito con garantía de los valores antes expresados.

Recibe en depósito cualquier clase de valores en papel y metálico, lingotes y alhajas.

Admite imposiciones en cuenta corriente.

## INVENTO PRODIGIOSO

Cuando los riñones están enfermos, siempre dan aviso, y cuando los riñones invocan ayuda no hay tiempo que perder. Las enfermedades de los riñones son comunes y arriesgadas y causan más muertes en el año que ninguna otra dolencia humana, debido en la mayor parte de los casos á la apatía del paciente.—Los trastornos de los riñones son contraindicados fácilmente, pero son igualmente fáciles de curar si se atienden como se debe y á tiempo.

Las causas más corrientes de las enfermedades de los riñones son fiebres, resfriados, el atarax demasado los indios de la espalda, exceso en las bebidas alcohólicas, sangre mala ó impura, etcétera.

Los riñones son naturales los de la sangre, y otros filtros cuando se encuentran, la sangre pronto se purifica de impurezas que los riñones no han podido eliminar.

Esto causa dolor de espalda, los músculos se ponen tercos y adoloridos, las coyunturas duelen, desvanecimientos, dolores de cabeza y reumáticos, desvelos, nerviosidad, debilidad del corazón y otros muchos dolores y achaques en el cuerpo.

Entre tanto, los riñones se van debilitando con rapidez y de aquí que la orina resulte de color anormal y deje acentos de mal aspecto y aromos. Los desechos de orinar son frecuentes y los empujones causan dolor en el conducto. El ácido úrico se cristaliza y forma arena y piedras en los riñones.—La vejiga no puede ejercer sus funciones naturales. El agua que debería parar en la orina se deposita en diferentes partes del cuerpo causando hinchazón y crecimiento hidrópico. El resultado final viene á ser la temible diabetes ó el fatal mal de Bright. Nada puede curar al paciente sino una medicina que cure á los riñones.

Hay un remedio que nunca falla en curar los riñones enfermos. Las Píldoras de Foster para los riñones. Esta específico ayuda á los riñones á eliminar los venenos y sus efectos con parámetros. Contiene de curaciones se han hecho con las Píldoras de Foster para los riñones.

**HERRAMIENTAS** económicas para talleres de locomotora y coches ferroviarios. Construcción: Fresadoras horizontales, Fresadoras verticales. Máquinas de afilar universales. Tornos-Revólvers y de cabezante. Tornos de perfilar automáticos. Máquinas de torner automáticas. Máquinas automáticas para hacer y rotillos de cobre.

Suministramos estas máquinas con herramientas normales ó especiales, propias para cualquier trabajo dentro de su capacidad, y con garantías de rendimiento.

Envíase gratis catálogo en español á quien lo pida.—Alfred Harber Ltd., Coventry.—Inglaterra.

**UN** color anaranjado.—Este color que tanto admiran los hombres y mujeres se consigue muy pronto, usando diariamente el jabón sulfuroso de Glenn, que es el mejor para embellecer el cutis.

Venta en las principales droguerías. Tinte de Hill para los caballos y la barba, negro ó castaño. Precio: cent. 50.

**ALFRED WILLIAMS** escribano y depósito general, Viera y Clavijo 24.—Almacenes, Carreras al Puerto de la Luz (Alcantarilla).—Agencia de casas acreditadas en Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica. Especialidades en harinas y cereales de Inglaterra y la Argentina.—Maquinaria Inglesa.—Toda clase de materiales para empaque de frutos de los países productores.

**Hotel Savoy** NUEVA YORK 5a. Avenida; Esq. Calle 59 El más céntrico y más bien situado, son todos los adelantos modernos. 500 cuartos 300 cuartos de baño Restaurant.—Cantina Salones de billar.—Jardín Cuartos, desde \$2'50 por día Véndese en todas las principales farmacias.

**EXITOS** PRACTICOS de 30 AÑOS INNUMERABLES certificados de insignes peritos **AVENARIUS CARBOLINEUM** ÚNICA MARCA ORIGINAL Pintura que protege las construcciones de madera contra la putrefacción, los hongos y los insectos destructores. Su empleo ahorra mucho dinero en las minas. **R. AVENARIUS & Co.** HAMBURGO 8, Fruethof, 45

# EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: **LIBERTAD, 29**

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Madrid, un mes .....	1'50
Provincias, trimestre, pagos directos ó en la Administración .....	5'00
Id., id., por giro y comisionado .....	5'50
Portugal, trimestre .....	8'00
Estranjero, trimestre .....	12'00

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo, Giro postal ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de **EL CORREO, LIBERTAD, 29.**

APARTADO DE CORREOS, NUM. 100

Patente de invención **HENRY PIEPER**

Núm. 46.326

SISTEMA ACCIONADOR Y DE MANIOBRA PARA LOS VEHÍCULOS DE PROPULSION MIXTA QUE MARCHEN POR RIELES

Se reciben órdenes en Madrid, Calle de Génova, núm. 15, 2.º derecho, Madrid

**FUNDICION DE ACEROS**

DE **HADFIELD Co. Ltd.**

SHEFFIELD.—INGLATERRA

Instalaciones completas de máquinas de presión, reunidas de los últimos adelantos de la marca

**HADFIELD**

Constructores de toda especie de maquinaria, de presión para piedra y mineral, incluyendo Elevadores, Protectores, Tolvas de provisión, etc., etc.

Únicos constructores del acero al manganeso, patentes de **R A** de Hadfield, el mejor material por excelencia para las partes de más uso de las maquinarias de preses, demóler, obras de los tranvías, etc., etc.

ACEROS FUNDIDOS DE TODAS CLASES

**Regaliz Pectoral L. B.**

á base de

**Alquitrán**

La superioridad de esta pasta sobre las otras conocidas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.

Precio de la caja: 2 pesetas. Debe exigirse la marca **L. B.** en rojo, en la faja que rodea la caja.

**SIEGEL COOPER CO**

J. B. GREENHUT, president.

Sixth Ave. & 18th Street, New York City.

Construcción é instalación DE MAQUINAS

utensilios para todas las industrias DE LA LECHE

Máquinas para conservar, transportar y exportar LA LECHE, LA CREMA Y LA MANTECA

Máquina de homogeneidad sistema A. Gaulin

**A. GAULIN**

INGENIERO CONSTRUCTOR

170, RUE MICHEL BIZOT, París

Exposiciones Universales Lieja, Milán, Zaragoza y Londres

**GRAN PREMIO**

Referencias de instalaciones, las más modernas

CATÁLOGO GRATIS

**SOCIEDAD GENERAL**

DE

**Anuncios de España**

Esta Sociedad admite anuncios, reclama se y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero.

Ofrece á los anunciantes é industriales combinaciones de publicidad en condiciones de precio excepcional. Envía tarifas á las personas que las piden.

SE ADMITEN ESQUELAS

DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO

Montera, 19, pral. (antes Alcalá, 6).

Teléfono 517.—MADRID

Los NUMEROSOS MÉDICOS QUE EMPLEAN LA **SOLUCION PAUTAUBERGE** al CLORURO-POSFATO de CAL CRESOTADO la consideran como el remedio más seguro y eficaz contra las **ENFERMEDADES DEL PECHO** Tisis, Bronquitis crónicas, Tosca antigua y Paratuberculosis. Desde las Cápsulas Pautauberge se emplean en los mismos casos y convienen á las personas que no quieren tomar la creosota bajo la forma de solución. **Boussé & L. Pautauberge & Co., 21, 23, 25, 27, 29, 31, 33, 35, 37, 39, 41, 43, 45, 47, 49, 51, 53, 55, 57, 59, 61, 63, 65, 67, 69, 71, 73, 75, 77, 79, 81, 83, 85, 87, 89, 91, 93, 95, 97, 99, 101, 103, 105, 107, 109, 111, 113, 115, 117, 119, 121, 123, 125, 127, 129, 131, 133, 135, 137, 139, 141, 143, 145, 147, 149, 151, 153, 155, 157, 159, 161, 163, 165, 167, 169, 171, 173, 175, 177, 179, 181, 183, 185, 187, 189, 191, 193, 195, 197, 199, 201, 203, 205, 207, 209, 211, 213, 215, 217, 219, 221, 223, 225, 227, 229, 231, 233, 235, 237, 239, 241, 243, 245, 247, 249, 251, 253, 255, 257, 259, 261, 263, 265, 267, 269, 271, 273, 275, 277, 279, 281, 283, 285, 287, 289, 291, 293, 295, 297, 299, 301, 303, 305, 307, 309, 311, 313, 315, 317, 319, 321, 323, 325, 327, 329, 331, 333, 335, 337, 339, 341, 343, 345, 347, 349, 351, 353, 355, 357, 359, 361, 363, 365, 367, 369, 371, 373, 375, 377, 379, 381, 383, 385, 387, 389, 391, 393, 395, 397, 399, 401, 403, 405, 407, 409, 411, 413, 415, 417, 419, 421, 423, 425, 427, 429, 431, 433, 435, 437, 439, 441, 443, 445, 447, 449, 451, 453, 455, 457, 459, 461, 463, 465, 467, 469, 471, 473, 475, 477, 479, 481, 483, 485, 487, 489, 491, 493, 495, 497, 499, 501, 503, 505, 507, 509, 511, 513, 515, 517, 519, 521, 523, 525, 527, 529, 531, 533, 535, 537, 539, 541, 543, 545, 547, 549, 551, 553, 555, 557, 559, 561, 563, 565, 567, 569, 571, 573, 575, 577, 579, 581, 583, 585, 587, 589, 591, 593, 595, 597, 599, 601, 603, 605, 607, 609, 611, 613, 615, 617, 619, 621, 623, 625, 627, 629, 631, 633, 635, 637, 639, 641, 643, 645, 647, 649, 651, 653, 655, 657, 659, 661, 663, 665, 667, 669, 671, 673, 675, 677, 679, 681, 683, 685, 687, 689, 691, 693, 695, 697, 699, 701, 703, 705, 707, 709, 711, 713, 715, 717, 719, 721, 723, 725, 727, 729, 731, 733, 735, 737, 739, 741, 743, 745, 747, 749, 751, 753, 755, 757, 759, 761, 763, 765, 767, 769, 771, 773, 775, 777, 779, 781, 783, 785, 787, 789, 791, 793, 795, 797, 799, 801, 803, 805, 807, 809, 811, 813, 815, 817, 819, 821, 823, 825, 827, 829, 831, 833, 835, 837, 839, 841, 843, 845, 847, 849, 851, 853, 855, 857, 859, 861, 863, 865, 867, 869, 871, 873, 875, 877, 879, 881, 883, 885, 887, 889, 891, 893, 895, 897, 899, 901, 903, 905, 907, 909, 911, 913, 915, 917, 919, 921, 923, 925, 927, 929, 931, 933, 935, 937, 939, 941, 943, 945, 947, 949, 951, 953, 955, 957, 959, 961, 963, 965, 967, 969, 971, 973, 975, 977, 979, 981, 983, 985, 987, 989, 991, 993, 995, 997, 999, 1001, 1003, 1005, 1007, 1009, 1011, 1013, 1015, 1017, 1019, 1021, 1023, 1025, 1027, 1029, 1031, 1033, 1035, 1037, 1039, 1041, 1043, 1045, 1047, 1049, 1051, 1053, 1055, 1057, 1059, 1061, 1063, 1065, 1067, 1069, 1071, 1073, 1075, 1077, 1079, 1081, 1083, 1085, 1087, 1089, 1091, 1093, 1095, 1097, 1099, 1101, 1103, 1105, 1107, 1109, 1111, 1113, 1115, 1117, 1119, 1121, 1123, 1125, 1127, 1129, 1131, 1133, 1135, 1137, 1139, 1141, 1143, 1145, 1147, 1149, 1151, 1153, 1155, 1157, 1159, 1161, 1163, 1165, 1167, 1169, 1171, 1173, 1175, 1177, 1179, 1181, 1183, 1185, 1187, 1189, 1191, 1193, 1195, 1197, 1199, 1201, 1203, 1205, 1207, 1209, 1211, 1213, 1215, 1217, 1219, 1221, 1223, 1225, 1227, 1229, 1231, 1233, 1235, 1237, 1239, 1241, 1243, 1245, 1247, 1249, 1251, 1253, 1255, 1257, 1259, 1261, 1263, 1265, 1267, 1269, 1271, 1273, 1275, 1277, 1279, 1281, 1283, 1285, 1287, 1289, 1291, 1293, 1295, 1297, 1299, 1301, 1303, 1305, 1307, 1309, 1311, 1313, 1315, 1317, 1319, 1321, 1323, 1325, 1327, 1329, 1331, 1333, 1335, 1337, 1339, 1341, 1343, 1345, 1347, 1349, 1351, 1353, 1355, 1357, 1359, 1361, 1363, 1365, 1367, 1369, 1371, 1373, 1375, 1377, 1379, 1381, 1383, 1385, 1387, 1389, 1391, 1393, 1395, 1397, 1399, 1401, 1403, 1405, 1407, 1409, 1411, 1413, 1415, 1417, 1419, 1421, 1423, 1425, 1427, 1429, 1431, 1433, 1435, 1437, 1439, 1441, 1443, 1445, 1447, 1449, 1451, 1453, 1455, 1457, 1459, 1461, 1463, 1465, 1467, 1469, 1471, 1473, 1475, 1477, 1479, 1481, 1483, 1485, 1487, 1489, 1491, 1493, 1495, 1497, 1499, 1501, 1503, 1505, 1507, 1509, 1511, 1513, 1515, 1517, 1519, 1521, 1523, 1525, 1527, 1529, 1531, 1533, 1535, 1537, 1539, 1541, 1543, 1545, 1547, 1549, 1551, 1553, 1555, 1557, 1559, 1561, 1563, 1565, 1567, 1569, 1571, 1573, 1575, 1577, 1579, 1581, 1583, 1585, 1587, 1589, 1591, 1593, 1595, 1597, 1599, 1601, 1603, 1605, 1607, 1609, 1611, 1613, 1615, 1617, 1619, 1621, 1623, 1625, 1627, 1629, 1631, 1633, 1635, 1637, 1639, 1641, 1643, 1645, 1647, 1649, 1651, 1653, 1655, 1657, 1659, 1661, 1663, 1665, 1667, 1669, 1671, 1673, 1675, 1677, 1679, 1681, 1683, 1685, 1687, 1689, 1691, 1693, 1695, 1697, 1699, 1701, 1703, 1705, 1707, 1709, 1711, 1713, 1715, 1717, 1719, 1721, 1723, 1725, 1727, 1729, 1731, 1733, 1735, 1737, 1739, 1741, 1743, 1745, 1747, 1749, 1751, 1753, 1755, 1757, 1759, 1761, 1763, 1765, 1767, 1769, 1771, 1773, 1775, 1777, 1779, 1781, 1783, 1785, 1787, 1789, 1791, 1793, 1795, 1797, 1799, 1801, 1803, 1805, 1807, 1809, 1811, 1813, 1815, 1817, 1819, 1821, 1823, 1825, 1827, 1829, 1831, 1833, 1835, 1837, 1839, 1841, 1843, 1845, 1847, 1849, 1851, 1853, 1855, 1857, 1859, 1861, 1863, 1865, 1867, 1869, 1871, 1873, 1875, 1877, 1879, 1881, 1883, 1885, 1887, 1889, 1891, 1893, 1895, 1897, 1899, 1901, 1903, 1905, 1907, 1909, 1911, 1913, 1915, 1917, 1919, 1921, 1923, 1925, 1927, 1929, 1931, 1933, 1935, 1937, 1939, 1941, 1943, 1945, 1947, 1949, 1951, 1953, 1955, 1957, 1959, 1961, 1963, 1965, 1967, 1969, 1971, 1973, 1975, 1977, 1979, 1981, 1983, 1985, 1987, 1989, 1991, 1993, 1995, 1997, 1999, 2001, 2003, 2005, 2007, 2009, 2011, 2013, 2015, 2017, 2019, 2021, 2023, 2025, 2027, 2029, 2031, 2033, 2035, 2037, 2039, 2041, 2043, 2045, 2047, 2049, 2051, 2053, 2055, 2057, 2059, 2061, 2063, 2065, 2067, 2069, 2071, 2073, 2075, 2077, 2079, 2081, 2083, 2085, 2087, 2089, 2091, 2093, 2095, 2097, 2099, 2101, 2103, 2105, 2107, 2109, 2111, 2113, 2115, 2117, 2119, 2121, 2123, 2125, 2127, 2129, 2131, 2133, 2135, 2137, 2139, 2141, 2143, 2145, 2147, 2149, 2151, 2153, 2155, 2157, 2159, 2161, 2163, 2165, 2167, 2169, 2171, 2173, 2175, 2177, 2179, 2181, 2183, 2185, 2187, 2189, 2191, 2193, 2195, 2197, 2199, 2201, 2203, 2205, 2207, 2209, 2211, 2213, 2215, 2217, 2219, 2221, 2223, 2225, 2227, 2229, 2231, 2233, 2235, 2237, 2239, 2241, 2243, 2245, 2247, 2249, 2251, 2253, 2255, 2257, 2259, 2261, 2263, 2265, 2267, 2269, 2271, 2273, 2275, 2277, 2279, 2281, 2283, 2285, 2287, 2289, 2291, 2293, 2295, 2297, 2299, 2301, 2303, 2305, 2307, 2309, 2311, 2313, 2315, 2317, 2319, 2321, 2323, 2325, 2327, 2329, 2331, 2333, 2335, 2337, 2339, 2341, 2343, 2345, 2347, 2349, 2351, 2353, 2355, 2357, 2359, 2361, 2363, 2365, 2367, 2369, 2371, 2373, 2375, 2377, 2379, 2381, 2383, 2385, 2387, 2389, 2391, 2393, 2395, 2397, 2399, 2401, 2403, 2405, 2407, 2409, 2411, 2413, 2415, 2417, 2419, 2421, 2423, 2425, 2427, 2429, 2431, 2433, 2435, 2437, 2439, 2441, 2443, 2445, 2447, 2449, 2451, 2453, 2455, 2457, 2459, 2461, 2463, 2465, 2467, 2469, 2471, 2473, 2475, 2477, 2479, 2481, 2483, 2485, 2487, 2489, 2491, 2493, 2495, 2497, 2499, 2501, 2503, 2505, 2507, 2509, 2511, 2513, 2515, 2517, 2519, 2521, 2523, 2525, 2527, 2529, 2531, 2533, 2535, 2537, 2539, 2541, 2543, 2545, 2547, 2549, 2551, 2553, 2555, 2557, 2559, 2561, 2563, 2565, 2567, 2569, 2571, 2573, 2575, 2577, 2579, 2581, 2583**